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An den 

Vorsitzenden des Kreistages Bergstraße 

Herr Joachim Kunkel 

Gräffstraße 5 

 

64646 Heppenheim 

 
 
 
 
Anfrage: Umsetzungsstand Hochwasserschutzpläne für Neckar, Rhein und Weschnitz  

 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Kunkel, 

 

die Fraktion FREIE WÄHLER Kreis Bergstraße bittet um Weiterleitung der nachfolgenden 

Anfrage an den Kreisausschuss sowie um Beantwortung bei der anstehenden Sitzung des 

Bergsträßer Kreistages. 

 

Vorbemerkung:  

 

Einer aktuellen Studie des „Unabhängigen Instituts für Umweltfragen“ (UfU) zufolge sind rund 

400.000 Menschen an den Flüssen in Deutschland besonderen Hochwasserrisiken 

ausgesetzt. Eine Fläche von ca. 7.000 Quadratkilometer ist mit hoher Wahrscheinlichkeit 

durch Hochwasser gefährdet. Bei der Beratung des Bedarfs- und Entwicklungsplans des 

Kreises Bergstraße (Vorlage 19.0523) am 26.09.2022 wurde festgestellt, dass hinsichtlich der 

Erstellung von Einsatzplänen bzw. von Sonder-Alarmplänen ein sehr großer Nachholbedarf 

besteht. Ein Hochwasserschutzplan für den Neckar befand sich gemäß BEP 2022 

offensichtlich noch nicht einmal in der Vorplanung. Der Hochwasserschutzplan für den Rhein 

befand sich laut BEP 2022 im Entwurfsstadium und der Hochwasserschutzplan für die 

Weschnitz war laut BEP 2022 in Erstellung mit dem Gewässerverband. 

 

Aus aktuellem Anlass bitten wir um Beantwortung der nachfolgenden Fragen: 

 
 

1. Wie ist der Sachstand Bezüglich des Hochwasserschutzplans für den Neckar? Bis 
wann ist mit der Fertigstellung zu rechnen? 
 

2. Wie ist der Sachstand bezüglich des Hochwasserschutzplans für den Rhein? Bis wann 
ist mit der Fertigstellung zu rechnen? 
 

3. Wie ist der Sachstand bezüglich des Hochwasserschutzplans für die Weschnitz? Bis 
wann ist mit der Fertigstellung zu rechnen? 
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4. Wie ist der Sachstand hinsichtlich des Katastrophenschutzplans? Im BEP 2022 wurde 
darauf hingewiesen, dass dieser zu aktualisieren sei, dazu jedoch keine Ressourcen 
zur Verfügung stehen. 
 

5. Welche Kommunen im Kreis Bergstraße wären bei einem hundertjährigen Hochwasser 
gefährdet und wie groß ist die Gesamtfläche im Kreisgebiet, die von einem 
hundertjährigen Hochwasser betroffen wäre? 
 
 

Vielen Dank für die Bemühungen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 

FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße 

 
Walter Öhlenschläger 
Fraktionsvorsitzender 


